

Journal des communes
d'Anières, Bellevue, Choulex,
Cologny, Corsier, Genthod,
Hermance, Meinier,
Pregny-Chambésy

Tribune Rives-Lac

Financé par les communes participantes.
Éditeur: La Tribune de Genève.
Rédactrice responsable: Stéphanie Jousson
stephanie@banquise.ch | Tél. 078 669 87 59

Choulex

Succès pour la première étape
du Tour pédestre du canton. **2**

Bellevue

Joutes verbales pour la Journée
suisse de la lecture à voix haute. **3**

Genthod

Un physicien reçoit la médaille du Roi
d'Angleterre, haute distinction. **4**

Prochaine parution:

Lundi 7 juillet

Navigatrices, voyageuses et puissances féminines historiques sont célébrées

Genthod Inauguration de la plaque Ella Maillart et Hermine de Saussure sur le ponton du Creux-de-Genthod.

Sur le ponton du Creux-de-Genthod, une plaque a été inaugurée le jeudi 15 mai pour célébrer la belle histoire de navigation de notre commune, et surtout celle de deux femmes, amies d'enfance, navigatrices, aventurières, et surtout pionnières.

Ella Maillart est «une figure inspirante, une femme exceptionnelle qui a su repousser les limites de son époque» a expliqué dans son discours Joël Schmulowitz, encore maire de Genthod à la mi-mai, à l'assemblée présente faite d'élus, de la descendante d'Ella Maillart, des



La plaque qui célèbre Ella Maillart et Hermine de Saussure.

auteurs de livres sur elle, et du président de l'association Les Amis d'Ella Maillart, entre autres.

De 1913 à 1924, Ella avait l'habitude de passer les six mois de la belle saison dans une petite maison appartenant à la famille de Saussure. «C'est ici que, jeune fille curieuse et volontaire, Ella Maillart réalise ses premières explorations maritimes en compagnie de Miette (surnom d'Hermine) de Saussure, forgeant ainsi les bases d'une vie extraordinaire.» La plaque porte l'inscription suivante: «Ella Maillart 1903-1997 Hermine de Saussure 1901-1984».

Depuis ce ponton du Creux-de-Genthod, deux jeunes amies embarquaient pour explorer les eaux du Léman, «guidées par leur quête d'une vie pure, une vie avec le soleil, avec le vent, l'eau et un bateau à voile. Encouragée par la famille de Saussure, leur passion pour la navigation les mènera bien au-delà des rives du lac, jusqu'aux vastes horizons de la Méditerranée et de l'Atlantique. Ella deviendra une célèbre voyageuse, Hermine une femme de lettres.»

«Que cette histoire inspire chacun de vous à cultiver votre curiosité, à repousser vos li-

mites et à envisager les horizons, proches ou lointains, comme des opportunités à saisir. Comme Ella Maillart et Miette de Saussure, osez rêver et agir, car c'est souvent dans les premières expériences que se dessinent les grandes destinées.»

Tara Kerpelman Puig

Des livres écrits par Ella Maillart sont à découvrir à la Bibliothèque de Genthod. Plus d'infos en appelant le 022 774 23 30 ou en écrivant à bibliotheque@genthod.ch.

Les TPG se modernisent pour l'été

Pregny-Chambésy Les Chambésiens, ainsi que la population du canton, peuvent désormais rallier en bus toutes les plages, ou presque...

Julien Compagnon

Bonne nouvelle estivale pour notre canton et notamment Pregny-Chambésy. En effet, les TPG se modernisent en proposant la ligne 29, qui complète leur offre «lacustre».

Depuis le 29 mai, cette nouvelle ligne saisonnière destinée à faciliter les déplacements durant la période estivale, surnommée «la ligne des plages», a vu le jour. Ce service inédit relie Collonge-Bellerive (Bois-Caran) à Creux-de-Genthod (gare), en desservant plusieurs arrêts clés prisés des amateurs de détente au bord du lac.

Vous trouvez donc Genève-Plage, un incontournable pour se rafraîchir et profiter des installations sportives, les Bains des Pâquis, lieu emblématique pour se baigner, bruncher ou admirer le coucher du soleil, ou encore la plage du Vengeron, idéale pour les sorties en famille ou entre amis, entre Bellevue et Chambésy.

Les bus circulent le vendredi soir à partir de 20 h 30-21 h, jusqu'à la fin du service nocturne, et les week-ends (samedi et dimanche) dès 9 h du matin.

Au total, ce sont donc 18 week-ends consécutifs, qui courent jusqu'au dimanche 28 septembre.

Ce nouveau dispositif vise à encourager une mobilité douce et accessible vers les zones de loisirs du lac Léman, tout en réduisant l'usage de la voiture individuelle durant la haute saison. Que ce soit pour une baignade matinale, une soirée entre amis ou une simple promenade au bord de l'eau, la ligne 29 devient votre alliée pour profiter pleinement de l'été genevois.

Pour consulter les horaires détaillés et le plan de la ligne, n'hésitez pas à vous rendre sur le site officiel des Transports publics genevois (TPG), www.tpg.ch. Bonne baignade!

29

Ligne des plages

Passez 18 week-ends à la plage!

29.05 - 28.09.2025

tpg

Réflexion

Recommandation: Résister

Chroniquer le triste état du monde me semblait aujourd'hui aussi banal qu'indispensable. Banal, car quotidiennement les médias en font le récit, et de manière bien plus exhaustive que ne me le permet ce billet d'opinion. Indispensable néanmoins, tant il me paraît urgent de se saisir de chaque opportunité pour encourager à ce qui me semble désormais être un impératif: résister. Résister à la désinformation massive, à la haine banalisée, à la montée de l'extrême droite partout dans le monde; mais, dans ce contexte, résister, surtout et avant tout, à l'indifférence et au fatalisme.

Mais résister, comment? Une piste se dessine et a fait ses preuves: s'informer et informer, pour comprendre et faire comprendre. À ce titre, je nommerais haut lieu de résistance de notre époque contemporaine le lieu-dit de la librairie. Et parmi les rayons, les milliers

de premières de couverture, de pages, de lignes et de mots qui racontent, interprètent et transmettent, il y a un ouvrage qu'il est urgent de lire, relire et offrir – pour informer: «Résister» de Salomé Saqué.

Un mot pour un titre, une centaine de pages pour un propos efficace et percutant, tant dans le fond que dans la forme. Salomé Saqué est journaliste et raconte le glissement auquel nous assistons – un glissement collectif, orchestré par quelques puissants, vers une société dans laquelle, pour paraphraser l'autrice, «l'impensable» devient «l'inéluctable» et «l'inadmissible» devient «le toléré». Progressivement, un peu partout dans le monde, ce que l'on pensait constituer les valeurs immuables de nos démocraties est bafoué. Intolérance et haine s'affichent, décomplexées, normalisées. Tandis que parler d'inégalités et de justices sociales tend désormais à être as-

socié une forme de radicalité discréditée. L'impression floue d'un socle qui vacille à chaque assaut de celles et ceux qui portent les idées de l'extrême droite et les banalisent.

Car, comme Salomé Saqué l'explique, bien avant les urnes, c'est bien au niveau des idées que la bataille est livrée. Elle décrypte ainsi les stratégies déployées par une certaine élite sur plusieurs fronts simultanés: médiatique, sémantique, et numérique. L'extrême droite impose progressivement ses thèmes, ses termes et sa vision du monde dans l'espace public et dans les esprits.

Au-delà de ce diagnostic effrayant, «Résister» invite à réagir et en esquisse le mode d'emploi: lutter contre l'indifférence, s'informer et informer autour de soi, apprendre à dialoguer et à convaincre, s'engager dans le collectif, créer de nouveaux récits,

cultiver la joie, etc. La liste est longue et fait du bien.

Enfin, si l'ouvrage porte plus spécifiquement sur le contexte français, cela serait un tort de nous penser, en Suisse, sauvés du péril de la pensée d'extrême droite. Et, si tout du moins nous aimons nous penser davantage épargnés que nos voisins français ou européens, le moment est alors celui de protéger nos propres outils démocratiques, avec au centre un média de service public fort – qui, pour rappel, ne cesse lui aussi de subir les assauts d'une partie radicale de la droite.



Océane Corthay est une enfant de la commune de Meinier

Cet espace de liberté n'engage que la personne l'ayant signé

Léman Bouquet Festival se joue du 27 au 29 juin

Anières Une promenade cyclo-musicale est proposée au départ du village.

Rendez-vous le samedi 28 juin pour une aventure singulière dans le cadre de la troisième édition du Léman Bouquet Festival. Un parcours ludique de 23 km à vélo avec haltes à Anières, Messery, Excenevex et Yvoire, offrant l'occasion de s'émerveiller devant la beauté des campagnes de la région.

Les promeneurs pourront profiter de concerts de jazz, de musique ancienne, de chambre et symphonique, avec des rafraîchissements gastronomiques à chacune des étapes.

En parallèle de cette journée cyclo-musicale, de nombreux concerts sont prévus le vendredi 27 et le dimanche 29 juin à Genève, Carouge et Yvoire. Tout sur le programme et informations pratiques sur la journée cyclo-musicale sur le site internet du festival: <https://lemanfestival.org/programme/>. La com-

mune d'Anières est partenaire de ce festival.

Patrick Jean Baptiste



L'affiche du festival. DR

Rives-Lac

Agenda des communes

Bellevue

— Samedi 22 juin, de 14 h à 22 h, au Port Saladin, aura lieu la journée portes ouvertes du Club nautique de Bellevue. Au programme: une invitation à naviguer, la découverte des activités du club et les inscriptions aux activités d'été. Cette journée est gratuite et ouverte à tous.

— Du 30 juin au 29 août, Sport en été vous propose près d'une centaine de cours de sport et de bien-être en plein air, sur deux sites, à savoir Port-Gitana et le centre sportif de la Vigne Blanche. Plus d'infos bientôt.

Choulex

— Samedi 5 juillet, à 19 h, à l'église, Tao Mouso, ce chœur de 23 femmes, chante les joies du monde. Le concert durera 1 h 15. L'entrée est proposée à un «prix libre et conscient» (lire l'article en page 3).

Corsier

— Mercredi 18 juin, de 10 h à 12 h, sur le parking de l'école primaire, le bibliobus vous attend avec ses bibliothécaires qui vous orientent dans vos recherches et vous conseillent.

— Jeudi 19 juin, à 20 h, au 20, chemin des Büchilles, concert «Au chœur des jardins» de l'ensemble vocal Coherence avec des œuvres pour chœur et piano à queue de Gounod, Saint-Saëns, Fauré, Hahn et Debussy. Au piano, Benjamin Delpouve, direction Olivia Peccoud-Curti. En cas de pluie, rendez-vous à la salle communale.

Hermance

— Vendredi 20 juin, à 19 h, sur la plage, apéro-concert organisé par la Commune avec le groupe The Dudes Experience.

— Mercredi 2 juillet, cinéma sur la plage avec «Le petit Nicolas». Une comédie familiale racontant les aventures drôles et tendres d'un petit écolier avec sa bande de copains.

En bref

Fêtes des promotions

Bellevue Vendredi 27 juin, au Parc des Aiglettes, aura lieu la Fête des promotions. Le cortège, mené en musique par Batala Geneva, partira à 18 h de la crèche Les 4 Saisons et empruntera le chemin de la Menuiserie, la rue de la Printanière et retour à l'école par la rue de Lausanne. Les élèves de 8^e se produiront à 18 h 30 à la salle communale et la soirée sera animée par Djives dès 21 h. Restauration sur place. Merci de privilégier les TPG. (CD)

Choulex Samedi 28 juin, dès 16 h, la partie officielle de la Fête des promotions débutera à la salle polyvalente, d'où partira à 17 h le cortège. Celui-ci suivra la route de Choulex puis la route des Jurets avant d'arriver au stade. Les parents sont invités à se poster sur le parcours.

Les animations démarreront à 17 h 30 au stade, avec une soirée offerte par la Mairie. Un repas de produits du terroir et légumes bios (kefta de bœuf ou falafel) sera servi dès 19 h. Le menu enfant (hot-dog volaille, boisson, glace) sera offert aux élèves de l'école de Choulex. Les bons sont à retirer à la Mairie durant les heures d'ouverture jusqu'au 18 juin. (DW)

Meinier s'engage vers un futur durable avec l'agenda 2030

Projets Une feuille de route a été présentée à la population fin mai.

À Meinier, le développement durable ne se résume ni à des chiffres ni à des slogans. Il se vit au quotidien, dans les gestes simples, les décisions locales et les liens humains.

Le 26 mai, une soirée conviviale a permis de présenter les grandes lignes de l'agenda 2030 communal; une feuille de route pour mieux vivre ensemble, aujourd'hui et demain. Conçu pour accompagner les projets avec co-

hérence et clarté, cet outil place l'humain et la nature au cœur des priorités, avec un objectif simple: faire de Meinier une commune durable, accueillante et à l'écoute.

Six grands domaines structurent cet engagement: la santé, la cohésion sociale et la solidarité, l'environnement et la biodiversité, l'énergie, l'éducation et la consultation, la mobilité, la consommation responsable et la gestion des déchets. Parmi les me-

sures concrètes, la Commune soutient par exemple, l'achat d'abonnements TPG et encourage la mobilité douce, notamment par une aide à l'acquisition de vélos, pour réduire la pollution et le bruit.

Un moment fort de la soirée a été la projection du documentaire «Le chant de la Terre», réalisé par Yassine Nasser, étudiant engagé. Ce film sensible, met en lumière le lien fondamental entre la santé des sols, les poumons de

la biodiversité, le travail des agriculteurs et les choix quotidiens de chacun. Il rappelle que la terre mérite notre attention, notre respect, notre amour et que l'agriculteur de demain ne peut exister sans dialogue.

Les participants ont aussi découvert la «Vadrouille de Meinier», une balade entre nature et histoire proposée par l'association Naries, qui invite petits et grands à redécouvrir leur environnement.

Ensemble, Meinier et ses habitants poursuivent un chemin fait d'écoute, de transmission et d'actions concrètes, pour un avenir durable et profondément humain.

Corinne Sudan

Le passionnant documentaire «Le chant de la Terre» de Yassine Nasser est visible sur le site de la Mairie meinier.ch.

Lancement de la course cantonale

Choulex La première étape du Tour pédestre du canton de Genève a réuni, le 27 mai, 800 coureuses et coureurs.

Daniel Wermus

Une joyeuse effervescence régnait mardi 27 mai en fin d'après-midi au stade de Choulex. Près de 800 coureuses et coureurs – de 16 à plus de 77 ans – accompagnés de leurs familles et amis se préparaient pour la première étape du Tour pédestre du canton de Genève (TCGE).

Un tour au pas de course qui devait se poursuivre aux Évaux (Bernex, Confignon, Onex) le 4 juin et se terminer à Hermance le 11 juin, rappelle le Choulexien André Buhler, membre du comité d'organisation. Le TCGE

a lieu chaque année depuis 30 ans et reste toujours ouvert aux communes, aux sponsors ainsi qu'aux entreprises et associations qui souhaiteraient le rejoindre.

Cette année, l'itinéraire autour de Choulex s'étendait sur 8 km: Stade, la Vy Creuse, église, Bois de pin, Carre d'Aval, Marais de la Seymaz, Sionnet et retour au stade. Une vingtaine de bénévoles (les «Best'Névoles») dont une majorité de Choulexiens et de Choulexiennes, étaient postés à chaque embranchement pour indiquer le chemin à suivre. Beaucoup de participants se sont

dit ravis du bon accueil qu'ils ont reçu le long du parcours.

Au total, une cinquantaine de volontaires ont mené à bien la préparation, l'organisation et l'animation de l'événement qui s'est déroulé sans incident, dans la bonne humeur et la simplicité.

Le départ a été donné successivement pour chaque catégorie, marqué à chaque fois par une ovation. À l'arrivée, un écran affichait le temps réalisé par chaque participant.

Les résultats complets des trois étapes sont à consulter sur le site du Tour: <https://www.tcge.ch>.



Les coureuses et coureurs s'élancent! Daniel Wermus

Youpi, la ligne des plages passe par Cologny!

Accès au lac Un nouveau bus, numéro 29, desservira le bord du lac durant la période estivale.

Pour faciliter l'accès au lac, les Transports publics genevois (TPG) ont lancé une nouvelle ligne de bus cet été, qui dessert le U lacustre entre le Creux-de-Genthod (gare) et Collonge-Bellerive (Bois-Caran).

Attention, ce n'est que pour l'été, jusqu'au dimanche 28 septembre, et cette ligne ne circule que les week-ends et jours fériés.

Une belle fête d'inauguration de la ligne des plages a eu lieu le dimanche 1er juin. Pierre Mau-

det, magistrat chargé de la Mobilité, a prononcé un discours de circonstance. Il répond à nos questions.

TRL: Pierre Maudet, si cette ligne rencontre du succès, et ce sera sûrement le cas, sera-t-elle pérennisée et mise en place toute l'année? Pourrait-on compter sur une ligne permanente qui relie le Creux-de-Genthod à Collonge-Bellerive, ou même jusqu'à Hermance?

PM: La ligne restera saisonnière dès lors que la baignade est quand même rare d'octobre à avril.

Et nous qui comptons sur une nouvelle ligne pérenne pour s'approprier ces lieux magiques de la côte «Rives-Lac» qui sont peu desservis! L'idée n'en reste pas moins excellente, les bus circuleront toutes les vingt minutes en heures creuses et quinze minutes en heures de pointe, avec une capacité de 149 places. Ils

desserviront 26 arrêts, dont six à Cologny, dès le vendredi soir vers 20 h 45 au départ de Rive, jusqu'à la fin du service (00 h 30). Le samedi et dimanche, le service commencera dès 9 h.

TRL: Les Colognotes voudraient savoir quand le projet de navette qui descendrait la raide rampe de Cologny et que vous aviez évoqué pourra voir le jour et rejoindre cette ligne des plages?

PM: En ce qui concerne les navettes, il appartient maintenant aux communes intéressées de s'adresser aux TPG.

Le message est transmis à nos nouvelles autorités. En effet, on se réjouirait d'une navette qui nous éviterait d'aller jusqu'à Rive en bus et retour en épingle lorsque nous voulons aller au bord du lac.

Catherine Gautier le Berre

Expo collective à la Galerie d'Anières

Art Une trentaine d'élèves de l'atelier «Histoire de terre» participent à cet événement mêlant céramique et porcelaine.

La Galerie d'Anières met à l'honneur l'atelier «Histoire de terre» jusqu'au 21 juin, dans le cadre d'une exposition permettant à une trentaine d'élèves adultes de présenter leurs réalisations en céramique et porcelaine. Cette exposition collective conçue sous la direction de Marianne Leber, fondatrice dudit atelier, donne une composition très variée en couleurs et en formes.

Marianne Leber nous dit à quel point il a été intéressant pour ses élèves de préparer cette exposition, fruit d'inspirations personnelles et de réflexions collectives, quant au choix du thème et de la série d'objets consacrés. C'est une belle occasion qui leur est offerte d'exposer leurs créations dans une jolie galerie, avec toute l'infrastructure dédiée.



Détail de l'affiche d'exposition. DR

Les élèves exposeront chacun entre cinq et dix pièces sous un thème de leur choix. Pour sa part, Marianne Leber présentera notamment des sculptures, des femmes en maillot de bain, «la playa». Les élèves seront

respectivement présents durant l'exposition, tant pour faire découvrir leurs propositions que pour partager leur passion avec les visiteurs.

Patrick Jean Baptiste

Plage de Bellevue cet été

Réglementation Des travaux en cours obligent à certaines adaptations.

Ouverte au public entre 7 h et minuit, la plage de Port-Gitana connaît chaque été une grande affluence. Baigneurs, véliplan-chistes, paddleurs se retrouvent à cet endroit. Pour cette saison, et en raison des travaux successifs sur ce site, pour certains encore en cours, l'accès à la plage sera relativement limité. De plus, l'accès et l'utilisation de la plage sont soumis à certaines règles que vous trouvez dans le règlement des plages de la Commune.

Le dispositif chaises longues démarrera à partir des vacances scolaires d'été. Les habitants de Bellevue, âgés de 16 ans minimum, pourront gratuitement emprunter une chaise longue pour la journée en s'annonçant auprès du gardien de plage et après avoir obtenu une carte d'emprunt. Cette dernière s'ob-

tient à la réception de la Mairie sur présentation d'une photo passeport. Gratuite, elle est ensuite conservée par le gardien de plage. Les non-résidents, âgés de 16 ans minimum, pourront louer une chaise longue pour une modique somme en confiant au gardien de plage leur carte d'identité en caution.

La plage de Port-Gitana est facilement accessible à pied, à vélo ou en transport public avec les lignes TPG 52 et 29, arrêt Bellevue, mairie. La ligne 29, dite la ligne des plages en fonction entre les 29 mai et 28 septembre, dessert les plages genevoises entre Genthod et Collonge-Bellerive. Le parking souterrain Gitana se trouve également à proximité.

Caroline Delaloye

Le Groupe de loisirs d'Hermance se fête

Escapade Pour ses 10 ans d'existence, il s'est échappé trois jours.

Le Groupe de loisirs d'Hermance (GLH) fête, cette année, son 10^e anniversaire. C'est en effet en 2015 que quelques habitants, suite à la dissolution du Club des aînés, ont proposé, sous l'impulsion dynamique de Gisèle Martin, la création d'un groupe de loisirs destiné aux personnes dès 60 ans, le but étant d'offrir aux seniors des moments de partage et de convivialité en organisant des animations, des conférences ou des visites culturelles. Un bon moyen de faire connaissance avec de nouvelles personnes et d'établir des relations d'amitié.

Pour fêter dignement cet anniversaire, une sortie sur trois jours leur était proposée, magnifiquement organisée par le comité. C'est ainsi qu'une quinzaine de participants ont pris place dans un minibus le mardi 19 mai, direction Soleure.

Parmi les temps forts de cette escapade, notons la visite du Musée des grenouilles à Estavayer-le-Lac, une collection cocasse d'amphibiens naturalisés reproduisant, dans des postures



Les participants devant la cathédrale Saint-Ours. Bruno Mastrangelo

humaines, des thématiques différentes de la vie quotidienne. Celle du centre historique de Soleure, avec notamment la splendide cathédrale Saint-Ours achevée en 1773 et l'église style baroque des Jésuites de 1680, une des plus belles de Suisse, qui ont fait forte impression. Bucolique, la remontée de l'Aar en bateau, de Soleure à Bienne, suivie d'une halte pour

observer les cigognes à Altreu et enfin la visite de l'atelier du taxidermiste Raphaël Codourey à Corninboeuf. Passionnant!

Une virée récréative et culturelle qui a réjoui tous les participants du GLH, une association aujourd'hui essentielle à la vie communale.

Denise Bernasconi

Le chœur Tao Mouso chante les joies à Choulex

Concert Après leur succès de l'an dernier 23 femmes reviennent à l'église chanter.

Tao Mouso est un chœur de femmes qui fait vibrer les voix et les joies du monde entier. Cet ensemble polyphonique de 23 femmes et d'un instrumentiste, créé en 2015 par July Mater Said, avait déjà fait salle comble l'an dernier à l'église de Choulex.

Retenez la date

Samedi 5 juillet à 19 h, le groupe revient chanter le même endroit. Pour son 10^e anniversaire, il a enregistré un deuxième album et prépare une tournée d'une dizaine de concerts en France et en Suisse pour l'an prochain.

L'ensemble offre un jeu scénique coloré et très vivant, transmettant avec passion des mélodies et rythmes d'Afrique, d'Europe orientale, d'Asie et d'ailleurs. Le public se laissera volontiers embarquer sur ce «chemin des femmes» à travers des cultures très diverses, mais unies par une même sagesse universelle.



Le concert durera 1h15. L'entrée est proposée à un «prix libre et conscient».

Daniel Wermus

Le site du chœur: <https://julymater-said.wixsite.com/july/tao-mouso>.

Concours de lecture à voix haute

Bellevue Une joute verbale a réuni cinq classes de 7P et 8P autour du thème du respect le 21 mai dernier.

Caroline Delaloye

La Journée suisse de la lecture à voix haute est un événement annuel et national qui a pour but de montrer la beauté et l'importance de ce mode de lecture. Les bénéfices sont nombreux pour les enfants à qui l'on a lu des histoires, notamment pour l'apprentissage de la lecture et de l'écriture.

Projet tripartite

Avec l'accord de la direction de l'école et le soutien de l'Institut suisse Jeunesse et Médias, deux membres du comité de l'Association des parents d'élèves (APEB), Christel Mulet et Roberta Gard, se sont mobilisées afin d'organiser pour la première fois cette joute verbale à l'école.

L'engouement autour de ce projet était palpable; les classes ont eu plusieurs semaines pour se préparer et ont produit de belles prestations devant un jury très spécial.

En effet, Philippe Revaz, présentateur du 19 h 30 – le journal télévisé de la RTS – et ambassadeur de cet événement, faisait partie du jury, avec le directeur de l'école, Julien Pellet, une ancienne maîtresse de l'école, Violaine Kaeser, et une des membres du comité de l'APEB, Emilie Escalera.

Chaque classe disposait de 10 minutes pour présenter le thème du respect et montrer ses talents de lecteur, le but étant que chaque élève participe.

Récompense

Après les délibérations, Philippe Revaz a prononcé un discours dans lequel il a souligné la difficulté de l'exercice auquel s'étaient prêtés les élèves et l'importance de savoir raconter une histoire. Il a reconnu la diversité des styles et félicité les enseignants d'avoir pris le temps sur leur programme pour permettre aux élèves de s'y préparer.



La classe lauréate de la joute verbale. Caroline Delaloye

La classe de 7P de Dorentina Haklaj a remporté la palme de l'éloquence, avec un diplôme remis par le présentateur du JT de 19 h 30 et la possibilité d'al-

ler visiter les studios de la RTS au mois de juin.

Suite à la remise du prix, Philippe Revaz a pris le temps de répondre aux questions des élèves

et précisé que la dédicace spéciale souhaitée par les élèves au 19 h 30 allait être un défi pour le moins difficile à relever, mais pas impossible!

Baisse du volume de déchets récoltés

L'art du tri Les écoliers de Corsier ont participé à des ateliers.

Cette journée s'est déroulée sous un beau soleil, qui a ajouté à la bonne humeur et à l'ambiance de travail conviviale. Autant d'éléments qui ont contribué au succès de cette édition. Pour ce troisième acte, les organisateurs ont innové en associant l'événement à la semaine de l'environnement, via l'implication des élèves des écoles.

Ils ont ainsi collaboré avec l'artiste Bertrand Cazenave, qui a animé des ateliers créatifs avec les écoliers de Corsier.

Ensemble, ils ont confectionné des luminaires en forme de méduses à partir de matériaux de récupération (ampoules, câbles, vieux chargeurs de téléphone,

etc.). Ces matériaux avaient été préalablement triés par Mobilitri et préparés par l'artiste pour les ateliers.

Le matin du 17 mai, une vingtaine de familles ont sillonné la commune à la recherche de déchets cachés ou enfouis.

Bonne nouvelle: les participants ont constaté une baisse du volume de déchets ramassés, signe encourageant qui peut laisser penser que les actions de sensibilisation entreprises portent leurs fruits au fil des années.

Conformément au format de la journée, les participants ont pu échanger avec les associations présentes, autour des thématiques de la réduction des déchets

et du gaspillage alimentaire. Petits et grands ont eu l'occasion de confectionner baumes à lèvres et «bee's wrap», tout en participant à divers jeux de plein air.

Sur le stand SIG éco-21 de l'Éco-point du Séchant, les ambassadeurs ont prodigué des conseils et distribué de petits cadeaux utiles, tels que des sacs compostables et du compost.

Enfin, les Amis du Four à Pain ont préparé le pain qui a accompagné la collation offerte aux participants.

Vivement l'édition de l'année prochaine pour de nouvelles aventures écocitoyennes!

Patrick Jean Baptiste

D'où vient le nom de Chambésy?

Histoire Nouveau coup de projecteur sur l'appellation d'un chemin porté par la commune et sur lequel nous déambulons.

Vous savez certainement que la commune de Pregny-Chambésy possède un chemin qui porte le nom de Chambésy. Ce chemin pentu n'est pas seulement un terrain de jeu prisé des cyclistes téméraires et des joggeurs aux mollets affûtés, il nous raconte surtout l'histoire (ou du moins la moitié) du nom de la commune!

Cet axe commence en toute modestie, presque les pieds dans l'eau du lac Léman. Sans prévenir, il grimpe allègrement à l'assaut de la colline en direction de Pregny, avant de déboucher sur la place de Chambésy, exactement à l'endroit où il passe le relais à la

route de Pregny. Est-ce une coïncidence? Peut-être pas! C'est en tout cas ici, à ce carrefour, que le puzzle se complète: Pregny d'un côté, Chambésy de l'autre... et voilà comment notre belle commune porte fièrement ses deux moitiés!

L'origine du nom de Chambésy reste malgré cela assez floue. En effet, on trouve des versions à faire tourner la tête: Sambesie au XIII^e siècle, Sambesier au XIV^e, puis Sambeisy au XVII^e... avant que le XIX^e ne tranche enfin avec le moderne Chambésy.

Quant à sa signification, les théories auraient même tendance à s'entrechoquer. Certains

En bref

Au revoir et merci

Cologny Nous remercions chaleureusement Catherine Pahnke, «la maman des Colognotes», et Bernard Girardet, le «Tom Cruise de Cologny», pour leurs nombreuses années à l'écoute de la population en tant que conseillers municipaux et administratifs. Leur mandat s'est arrêté au 31 mai et ils retrouvent une vie civile paisible bien méritée. (CGB)

Agenda sportif

Cologny Gratuit et sans inscription, dans le parc de la Mairie de Cologny et pour tous les âges, voici de quoi réjouir les personnes qui aiment bouger leur corps:

● Tous les samedis à 9 h jusqu'au 24 octobre, cours de renforcement musculaire.

● Du lundi 30 juin au vendredi 15 août, à 18 h 30, un cours de sport par jour:

● Lundi tai-chi, mardi pilates, mercredi self-défense, jeudi cardio-abdos et vendredi yoga.

Venez en famille, seul ou entre amis découvrir de nouveaux sports en vous faisant plaisir. (CGB)

Nouveau commerce

Cologny C'est chose faite. Il était question d'un magasin de vélos, mais heureusement la Commune a écouté les habitants qui ont été consultés par sondage. Ils étaient nombreux à répondre, bien décidés à récupérer leur tabac-journaux.

C'est ainsi que le 1^{er} juin, un magasin de tabac-journaux a ouvert sur la place du Manoir, à côté de la pharmacie.

Nous profitons de saluer les nouveaux venus et de remercier l'ancienne commerçante Zaira. (CGB)

Impressum

Tribune Rives-Lac

Une publication de la Tribune de Genève

Rédactrice en chef responsable:
Sophie Davaris

Direction:
11, rue des Rois, 1204 Genève
Tél. +41 22 322 40 00, Fax +41 22 781 01 07

Responsable de la publication:
Stéphanie Jousson

Tamedia Publications romandes SA
33, avenue de la Gare, 1003 Lausanne

Impression:
DZB Druckzentrum Bern AG

Indications des participations importantes selon l'article 322 CPS:
DZB Druckzentrum Bern AG
Papier recyclé à plus de 80%

Julien Compagnon

Rives-Lac

Meinier a célébré ses autorités

Hommage Les élus sortants ont été ovationnés par la foule présente.

Il y avait foule, ce vendredi 23 mai, sur le parvis de la salle communale. Les habitants, toutes générations confondues, se sont réunis pour rendre hommage aux élus sortants, et en particulier à Alain Corthay, maire depuis dix ans et figure locale de longue date.

Sous un soleil déclinant, un apéritif animé par la fanfare de Meinier a lancé la soirée dans une ambiance joyeuse et chaleureuse. Le maire, ému, allait de visage en visage, saluant chacun avec attention, veillant à n'oublier personne. À l'intérieur, la salle était comble. Les conseillers municipaux sortants ont été appelés à monter sur scène pour recevoir un cadeau en reconnaissance de leur engagement au service de la commune.

Puis est venu le moment fort de la soirée: le discours d'Alain Corthay, très attendu et profon-



Coranda Pierrehumbert, Marc Jaquet et Alain Corthay.

dément émouvant. Il a remercié la population et salué tout ce qui avait été accompli ensemble. L'œil humide, la voix chargée, il a partagé son émotion avec sincérité.

Une autre personne clé: Coranda Pierrehumbert, également sur le départ, après un long parcours au sein de l'Exécutif, a partagé à son tour son attachement à la commune et à l'équipe.

Le duo qu'elle formait avec le maire, était complice et apprécié de tous. Marc Jaquet, pour sa part, poursuit l'aventure, incarnant une forme de continuité dans le changement.

Les applaudissements nourris qui ont suivi rappelaient ceux d'un concert classique, quand l'émotion soulève la salle pour saluer la force d'une présence, d'un engagement, d'un parcours.

La fête s'est poursuivie autour d'un repas convivial, partagé sur le parvis de la salle communale. Entre les assiettes de risotto et les verres levés, quatre jeunes musiciens ont enveloppé le repas de quelques notes de jazz, en écho aux souvenirs échangés, aux éclats de rire et aux embrassades... comme un merci chuchoté au creux du cœur.

Corinne Sudan

Nouveau camion pour la Compagnie 28

Corsier Autorités et sapeurs-pompiers ont organisé une petite fête pour accueillir le nouvel engin.

La population avait bien répondu à l'invitation du 18 mai pour accueillir le nouveau camion de la Compagnie 28. Café-croissant dès 10 h, discours officiels des autorités communales et du commandant de la compagnie ainsi que des animations diverses avaient ponctué cet événement de proximité sur le mail de l'école primaire.

C'était l'occasion pour les participants de discuter avec les officiels et les pompiers, non seulement autour du nouveau camion, mais aussi sur d'autres aspects touchant la mission de la compagnie et ses services dans notre commune.

L'occasion aussi de permettre aux participants les plus déterminés, enfants et adultes, de s'essayer à divers gestes de sécurité accessibles à tous, grâce à l'as-



Les participants à la matinée du 18 mai. Patrick Jean Baptiste

sistance des pompiers présents. Quant au nouveau camion, il est déjà en service et peut être vu à la caserne des sapeurs-pompiers

de Corsier, avec leur autorisation bien sûr.

Patrick Jean Baptiste

Un physicien a été récompensé

Genthod Le professeur Sir Tejinder «Jim» Virdee a reçu la médaille du roi d'Angleterre pour son profond impact sur l'expérience CMS et la découverte du boson de Higgs.

Tara Kerpelman Puig

Le professeur Sir Tejinder «Jim» Virdee, habitant de Genthod depuis 1987, a reçu la médaille royale de la Royal Society, aussi nommée la médaille du roi, pour «sa direction extraordinaire et son profond impact sur toutes les phases de l'expérience monumentale CMS (solénoïde compact pour muons) au grand collisionneur d'hadrons (LHC) au CERN, y compris la découverte cruciale du boson de Higgs par ses désintégrations en deux photons».

Les médailles royales sont décernées chaque année par la Royal Society en Angleterre pour les contributions les plus importantes dans les sciences physiques, sciences biologiques et sciences appliquées.

D'après la théorie quantique des champs, les particules sont considérées comme des ondes dans un champ et dicent ce que la nature peut et ne peut pas faire. Selon cette description, chaque particule peut être représentée par une onde dans un «champ», comparable à une vaguelette formée sur la surface



Le professeur Sir Tejinder «Jim» Virdee pose avec sa médaille du roi d'Angleterre. Vatsala Virdee

d'un vaste océan. Le photon est un bon exemple, car cette particule de lumière est une onde dans un champ électromagnétique.

Le CMS est un détecteur de particules installé au sein du

LHC du CERN. Il est équipé d'un champ magnétique intense, de capteurs sophistiqués et d'un système d'électronique pour mesurer les trajectoires, les énergies et les caractéristiques d'autres

particules produites dans les collisions de protons, y compris le boson de Higgs. Le CMS, avec l'expérience ATLAS, une autre expérience du LHC, a été à l'origine de la découverte du boson de Higgs en 2012.

En étudiant les produits de désintégration du boson de Higgs, le CMS a pu confirmer l'existence de cette particule fondamentale, et sa collaboration scientifique internationale a contribué de manière significative à la compréhension de la physique fondamentale.

«C'est un immense honneur et un privilège de recevoir la médaille royale et d'être associé à une avancée scientifique, a dit le professeur Tejinder. Je suis convaincu que cette médaille célèbre non seulement la science fondamentale, mais aussi l'audace des nombreux scientifiques, ingénieurs et techniciens du monde entier qui, depuis plusieurs décennies, se sont mobilisés pour construire et diriger la puissante expérience CMS.»

En 2014, Sir Tejinder avait été adoubé par la reine Elizabeth II pour ce même travail.

Changements au Club nautique de Bellevue

Assemblée générale Tenue tout début avril, elle a annoncé un vent de renouveau.

Le président sortant, Marcel Beauverd, a tiré sa révérence après six ans de bons et loyaux services au sein du Club. Il a été chaleureusement remercié ainsi que son comité pour tout le travail effectué. Le président de la section voile, Manuel Charlet, lui a remis une casquette à l'effigie du club et lui a décerné le titre de président d'honneur du Club nautique de Bellevue (CNBe) sous les applaudissements de l'assemblée.

Pascal Balestra, qui avait rejoint le comité en tant que trésorier et responsable RH, a également quitté le comité, de même que la secrétaire, Laurence Siero Charlet. Au nombre des départs s'ajoutait celui du chef de base, Eric Dechamboux, parti à la retraite.

La nouvelle présidente, Marianne Kaufeler, élue à l'unanimité, a présenté le nouveau comité: David Mekis, trésorier, Raphaël Escalera, secrétaire et Nicolas Millier, responsable du site internet. Les deux présidents de section, Manuel Charlet pour la voile et Laura Cassani pour la section pagaie restent en place. Enfin, Jean-Luc Lenormand est le nouveau chef de base depuis le 1^{er} mai, il est épaulé par Clara Ben Amor.

De nouveaux voiliers vont prochainement rejoindre la flotte de bateaux du club. De plus, des jeudis du club sont désormais proposés aux membres chaque semaine pour naviguer entre 18 h et 20 h et finir par un apéritif convivial. Un membre encadrant formé est présent sur un bateau à moteur pour assurer la sécurité lors de chaque sortie. Ces jeudis sont aussi ouverts aux membres de la section pagaie, l'idée étant qu'un maximum de membres partagent leur passion commune pour le lac. Des samedis d'la Glisse sont organisés pour les adultes de la section kayak et stand up paddle depuis le mois de mai. Des cours P'tit mousse vont aussi avoir lieu le samedi matin de même que des cours de yoga paddle, qui seront désormais donnés plusieurs jours par semaine en juin, juillet et août.

Enfin, le site internet a fait peau neuve et permet de retrouver toutes les informations relatives au club, aux sorties, et aux inscriptions. Rendez-vous sur www.cnbe.ch pour en savoir plus.

Caroline Delaloye



Section paddle. CNBe



Kayak des mers. CNBe



Les vainqueurs du marathon de Genève 10KM sont passés par Coligny. Le premier, Seare Weldezghi, Érythréen, 1er sur 4216 qu'on reconnaît à son dossard n° 16017 a mis 00h29'28", suivi de près par le deuxième, qui est suisse, Guillaume Cachelin au dossard n° 16011 à 00h29'46". Le troisième, Victor Henry, au dossard n° 16007, distancé de 59 secondes avec le champion, avec un temps de 00h30'27" n'a pas démerité. CGB